



Los murciélagos son el segundo grupo de mamíferos más diverso a nivel de especie. Un equipo de investigadores del Programa para la Conservación de los Murciélagos de México, de la UNAM, encabezado por Rodrigo Medellín, detectó una baja en la población del país —donde existen 140 especies, de las mil 120 que hay en el mundo— atribuida al turismo ecológico, a la sobrepoblación de las zonas rurales y al mito medieval de que los murciéla-

gos son vampiros y matan. A partir de diversos estudios, los especialistas han encontrado que estos mamíferos son importantes para la agricultura porque controlan las plagas, son buenos dispersores de semillas y polinizan muchas plantas, como el agave tequilero. Arriba, murciélago lengüilargo, *Glossophaga soricina* ■ Bat Conservation International